

Comunicado de la Alianza por la Niñez Colombiana

Rechazo a la violencia política, la polarización y el uso de niñas, niños y adolescentes

7 de junio de 2025

Desde la Alianza por la Niñez Colombiana rechazamos enfáticamente el atentado contra Miguel Uribe Turbay, ocurrido el 7 de junio de 2025. Este es un hecho que alerta sobre el avance de la violencia política, la polarización y el uso del miedo como arma electoral que viven territorios y comunidades en nuestro país.

No hay democracia si la vida de quienes piensan diferente está en riesgo. No hay democracia si no está garantizada la participación real y genuina. Tampoco puede haber paz si la niñez sigue siendo reclutada, usada y utilizada por redes criminales y grupos armados. En esta dolorosa situación la Alianza lamenta que menores de edad esten siendo instrumentalizados para cometer este tipo de delitos.

En el año 2024 se registraron más de 541 casos de reclutamiento infantil, lo que representa un incremento del 189% frente a 2023. Bogotá no es ajena: lo que hoy vemos es solo la punta del iceberg de una violencia que crece y arrastra a las niñas y los niños de nuestro país.

Se solicita al Estado colombiano:

1. Investigar el atentado con urgencia, transparencia y resultados concretos.
2. Garantizar protección efectiva e inmediata para todos los precandidatos y actores políticos, sin distinción ideológica.
3. Implementar medidas concretas frente al reclutamiento, uso y utilización de niñas, niños y adolescentes, incluyendo:
 - Mejorar las condiciones de protección y fortalecer las capacidades de la niñez afectada.
 - Facilitar recursos a iniciativas lideradas por niñas, niños, adolescentes y las comunidades, como medios de comunicación comunitaria, redes sociales y emisoras locales.
 - Apoyar a los gobiernos locales y comunidades con proyectos rápidos que articulen prevención, protección infantil y medios de vida.
 - Promover la desvinculación con enfoque territorial y diferencial, basada en evidencia.
 - Implementar medidas restaurativas centradas en la no repetición, con enfoque de derechos y participación.

La democracia no se construye con miedo ni con balas, ni representa una sociedad sana y justa para la niñez, la adolescencia y la juventud. Hoy, más que nunca, Colombia debe elegir el camino de la vida, la paz y la dignidad.

#NiñezSinViolencia #DemocraciaSinMiedo



Para más información y entrevistas: Omaira Orduz. Secretaria Ejecutiva: Alianza por la Niñez Colombiana. WhatsApp: +57 313 8048137